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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CLAUSURA EL IV CONCURSO NACIONAL DE DEBATE POLÍTICO 
Por Noticias 
Al clausurarse los trabajos del IV Concurso Nacional de Debate Político, el diputado calos Lázaro Sánchez tapia de 
la fracción del PRD, expresó que este certamen es un referente para todos los jóvenes que les gusta la palabra, que 
además de fluir a través de la voz, transforma realidades. Para la organización del evento se contó con la 
participación de la LVIII Legislatura del estado de Querétaro, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), la UAQ, Punto de Encuentro, Juventudes de Izquierda, Jóvenes por la Democracia, y Acción Juvenil. (N 4)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SIN PRECEDENTES OBRA Y PLEBISCITO DE CALZADA 
Por Redacción 
Hace historia el Ayuntamiento encabezado por Mario calzada Mercado en El Marqués con una inversión de más de 
90 millones en obras públicas con recursos municipales, estatales y federales. Es también el primer municipio del 
estado en generar una consulta popular para poner a consideración el servicio de recolección de basura. En El 
Marqués son los ciudadanos los que deciden. (PA 1) 
 
50 MIL CIUDADANOS CON CREDENCIALES CADUCAS: INE 
Por Zulema López 
Aún falta que acudan a los módulos de atención ciudadana los dueños de más de 50 mil formatos de credencial que 
ya perdieron vigencia, al tener terminación 15, dio a conocer Domingo bautista Durán, Vocal del Registro Federal 
de Electores de la Junta Local del INE. (DQ 14) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: AÑO DE AVANCES: PANCHO 
Por Mario león Leyva 
En un año de trabajo resolvimos el problema de las pensiones, un boquete de 400 mdp que nos dejaron, 
convertimos las finanzas públicas en las más sanas del país, pusimos el empleo por debajo de la media nacional y 
ahora somos el primer lugar de competitividad, gastamos 35% del presupuesto en Educación, somos el orgullo del 
país, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ principal) 
 
N: RELEVO EN IQT 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció ayer en conferencia de prensa la salida de Alejandro Delgado 
Oscoy, quien estuviera al frente del Instituto Queretano del Transporte, y la llegada del ex contralor del estado 
Alejandro López Franco, a quien tomó protesta y Alfonso Chávez rindió protesta como nuevo Contralor del Estado. 
(N principal) 
 
AM: DEJA DELGADO OSCOY LA TITULARIDAD DEL IQT 
Por Francisco Velázquez 
En sustitución del Alejandro Delgado, quien dejó el cargo como Director del Instituto Queretano del Transporte, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién designó a Alejandro López Franco, otrora Secretario de la Contraloría, 
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como nuevo director del Instituto. Dio a conocer que Alfonso Chávez Fierro, a partir de este momento, asume el 
cargo como Secretario de la Contraloría. (AM principal) 
 
CQ: SOBRA VOLUNTAD PARA SUPERAR RETOS: PANCHO 
Por Alejandra Cueto 
A un año de gobierno hay tareas pendientes y retos permanentes, pero también la firme voluntad de superarlos, 
colocando al bien común en el norte de nuestro destino aseveró Francisco Domínguez Servién, al hacer un balance 
de su primer año de gobierno. (CQ principal) 
 
PA: TODO BIEN; PAN; ¿CUÁL CAMBIO? REVIRA MORENA 
Al cumplirse el primer aniversario de gobierno, Plaza de Armas pidió sus opiniones a los dirigentes de los 
principales partidos: PRI, Morena. (PA principal) 
 
EUQ: GASTÓ CALZADA 12 MDP EN PUBLICIDAD, SIN JUSTIFICAR 
El Poder Ejecutivo del Estado destinó más de 12 mdp a medios radiofónicos para publicidad sin justificarlos, en el 
segundo semestre de 2014, además de que en 10 obras se detectaron irregularidades financieras, según la ESFE. 
(EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
PERFECTIBLE, PLATAFORMA EVALUATORIA: PRD 
Por Diego Rodríguez 
El diputado local Carlos Lázaro Sánchez tapia, del PRD, consideró que la plataforma de evaluación legislativa 
presentada por la Coparmex, es una herramienta perfectible, por lo que presenta diversas área de mejora. (AM 8) 
 
ENTREGA EL FISCAL ECHEVERRÍA INICIATIVA DE LEY AL CONGRESO 
La iniciativa de Reforma a la Ley de Hacienda del Estado, fue entregada por Alejandro Echeverría, FGE, al 
presidente de la Mesa Legislativa, Gerardo Ángeles, quien la turnará a la comisión correspondiente para estudio y 
dictamen. (N 1) 
 
BENÉFICO, EVALUACIÓN DE COPARMEX A DIPUTADOS: HÉCTOR MAGAÑA 
Héctor Magaña Rentería afirmó que este proyecto ayudará a que los ciudadanos tengan más confianza en los 
políticos y conozcan los trabajos que están realizando. (ADN) 
 
ESPERARÁ LEGISLATURA RESOLUCIÓN FEDERAL DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS 
Así lo afirmó el diputado Gerardo Ángeles Herrera. (DQ 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LÍDER DEL PAN APLAUDE LABOR DEL GOBIERNO DE DOMÍNGUEZ 
JOSÉ BÁEZ GUERRERO  
En mi opinión, el objetivo de este primer año fue darle viabilidad financiera y presupuestal al Estado ante la difícil 
situación económica por la que pasa el país. En estos primeros 12 meses los méritos estuvieron en tomar medidas 
financieras responsables, gestionar recursos y promover la inversión y atracción de nuevas empresas. 
Se lograron poner las bases para atender y resolver, en el corto plazo, las principales inquietudes de los 
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queretanos: transporte, seguridad y empleo. Los municipios, a pesar de enfrentar problemas financieros 
importantes, han logrado poner en marcha sus planes de gobierno. Por ejemplo, se han logrado buenos avances en 
seguridad; mediante la adquisición de patrullas y equipo en municipios como San Juan, Querétaro y Corregidora. 
(PA 5) 
 
DIRIGENTE DE MORENA NO VE EL CAMBIO EN QUERÉTARO 
CALOS PEÑAFIEL 
¿Cual cambio? Lo cierto, es que a un año de gobierno en lo que fueron durante las campañas las principales 
demanda de la ciudadanía a saber : Seguridad Transporte público Desarrollo Económico Por mencionar las tres 
punteras. No vivimos los queretanos ninguna acción sensible que nos permite decir que hemos mejorado, que hay 
un “cambio” a favor con respecto a la anterior administración tanto del Gobierno Estatal como Municipales; por el 
contrario hay hechos que a nivel de calle nos generan serias dudas sobre las nuevas autoridades como por 
ejemplo: El paseo del Estudiante en términos de corrupción a nivel estatal; la inmoral campaña por el SÍ que lleva 
acabo la administración del Municipio del Marqués (PRI) referente al plebiscito en aquél municipio manoseando 
un excelente instrumento de participación ciudadana amén de la puntada del teleférico... Pero sin lugar a dudas es 
en el Municipio de Querétaro gobernado por el PAN en contubernio con los regidores del PRI, donde Marcos 
Aguilar Vega nos ha demostrado lo que es el gobierno del cambio... Que yo recuerde el NUNCA en campaña planteó 
hechos trascendentes para la vida de los queretanos como las concesiones de la basura, los parquímetros, los 
espectaculares, etc. Es decir llegó ya como gobierno a hacer lo que le dicta su real pecho y entender, con ínfulas de 
emperador roman. ¿Es ese el gobierno del cambio??? ; en mi opinión es la mejor expresión de que PRI y PAN son lo 
mismo. (PA 5) 
 
ANUNCIA PANCHO DOMÍNGUEZ CAMBIOS EN SU GABINETE 
A un año y un día de iniciar su gestión al frente del Gobierno del Estado el gobernador Francisco Domínguez 
Servién anunció movimientos en la Secretaría de la Contraloría y el IQT, donde fue destituido Alejandro Delgado. 
En su lugar llegará Alejandro López Franco, quien fungía como Contralor del estado, cargo que ahora ostentará 
Alfonso Chávez Fierro. El mandatario estatal dio un balance de su administración a un año de gobierno, donde 
recordó los trabajos para modernizar el transporte público que incluyen la construcción del primero de ocho ejes 
troncales además de una nueva licitación en próximos días para el segundo eje-, unidades nuevas y acciones para 
un mejor servicio. (ADN, Q, CI, IN, EQ, PI, AM 1, R, PA 1, ESM p4-B, CyP, CQ 1, DQ 1 y p4-R, EUQ 1, EFB p3, ALMX, 
EXM, EE, ED, RQRO) 
 
FDS DESTACA AVANCE EN TRANSPORTE, SALUD, FINANZAS Y OBRAS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó el avance en su gestión, a un año de tomar posesión como 
mandatario de la entidad. Algunos de los rubros destacados fueron el transporte público, el avance en materia 
financiera, obra pública y salud. El gobernador puntualizó que al inicio de la administración se encontró un déficit 
en el presupuesto por más de 400 mdp, así como falta de planeación y mantenimiento en equipamiento e 
infraestructura del sistema de información. (…) el déficit se convirtió en un superávit de más de 800 mdp (…) se le 
agregan los ahorros obtenidos por las reformas de pensiones y jubilaciones que representan mil 300 mdp (…) 
Agregó la creación de un fondo de apoyo para víctimas de robo (…) En cuanto a obra pública, Francisco Domínguez 
Servién subrayó que se han ejecutado mil 680 mdp en obras como Paseo Río El Pueblito, el Boulevard de las 
Américas, La Ruta del Estudiante con un avance del 90% y la obra de Conexión Río con 85% de avance, entre otras, 
donde se incluye la rehabilitación de drenes y la creación de caminos de concreto a comunidades. (EUQ p4, ESM 1, 
ADN, IN) 
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CRECE EN 90% DETENCIONES POR DELITOS DEL FUERO FEDERAL 
Luego de un año de administración, el gobierno del estado ha sumado esfuerzos en mantener la seguridad, 
resultados que se traducen en el incremento de detenciones tanto por delitos del fuero común, como del fuero 
federal. A decir del gobernador Francisco Domínguez Servién, en el último año gracias a la coordinación de 
instituciones han aumentado en 24% las detenciones por delitos del fuero común, y un 90% por el delito federal. 
(ADN, PA p2) 
 
HOMBRO CON HOMBRO PODEMOS LOGRAR NUESTRAS METAS: FDS 
Por Alejandra Cueto 
Destacó que servir a Querétaro es el mayor privilegio que ha tenido en su vida pública. “Los ciudadanos me 
confiaron la gran responsabilidad de conducir el crecimiento de nuestro estado, desde entonces supe que hombro 
con hombro podríamos lograr nuestras metas y profundas transformaciones”. (CQ 3) 
 
ASISTE PANCHO A ENTREGA DE PRESEAS DEL FESTIVAL CULTURAL DE LA LUNA 2016 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó las preseas de la cuarta edición del Festival Cultural de la 
Luna 2016, que se realiza en el Pueblo Mágico de Bernal. En este marco y por sus contribuciones a Bernal, también 
se entregó la presea “In Memoriam” del Sr. Francisco Miguel Domínguez Zarazúa, padre del gobernador, el cual fue 
recibido por la Sra. María Elena Servién de Domínguez. /(ADN, S) 
 
DESTACA 'PANCHO' DOMÍNGUEZ ELIMINACIÓN DEL FUERO EN QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que en esa entidad no habrá impunidad para nadie, luego de 
la aprobación de la eliminación del fuero constitucional para los servidores públicos por parte de la LVIII 
Legislatura del Estado. “Se acabaron los privilegios para los políticos en Querétaro, se acabaron los privilegios para 
el Poder Ejecutivo del Estado y para las presidencias municipales; esto demuestra que estamos abiertos, que en 
Querétaro no habrá impunidad para nadie y hoy, cualquier servidor público con un pequeño o mediano puesto 
hasta el gobernador, pueden ser juzgados igual que cualquier persona que viva en el estado de Querétaro”. (SDPN) 
 
COLEGIO DE INGENIEROS ANALIZARÁ TRONCAL DE TRANSPORTE PÚBLICO PROYECTADO PARA 
CONSTITUYENTES 
El CICQ solicitará al gobierno estatal el estudio vial del troncal de transporte público de Avenida Constituyentes 
para analizar si cumplirá o no con los alcances que se tienen previstos, dio a conocer Óscar Hale Palacios, 
presidente de este organismo. “No participamos, lo conocemos y hemos tenido pláticas, el gobernador nos 
presentó el proyecto del troncal, esto obedece a que va a ser un transporte que circula en carriles pegados al 
camellón y se solicitará se presente el estudio vial para ver cuántos usuarios transportarán, si llegarán a su destino 
en tiempo planeado y nos estaríamos planeando a que no eleven el costo”. (CI) 
 
‘GOBIERNOS SIEMPRE TENDRÁN DESAFÍOS’ 
Por Francisco Velázquez 
A poco más de un año de que entró la nueva administración estatal, el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino 
Armendáriz indicó que los gobiernos siempre tendrán desafíos y nunca harán todo lo que se necesita en una 
comunidad, sin embargo, dijo que mientras sigan haciendo esfuerzos por atender las demandas de la población, 
podrán seguir dando frutos (…) Desde el primero de octubre, la administración estatal que encabeza el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, comenzó su labor como autoridad en el estado (…) A propósito de la aprobación de 
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la eliminación del fuero, el Obispo felicitó al estado e indicó que se trata de un primer paso propositivo para que 
las leyes se lleven a efecto. (AM 9) 
 
EMITE ESFE MÁS DE 80 OBSERVACIONES A LA CEA 
Un total de 86 observaciones, derivadas del proceso de fiscalización superior practicado correspondiente al 
periodo comprendido de 1º de julio al 31 de diciembre de 2014. (...) (AM p5, EUQ 1) 
 

PODER JUDICIAL 
OBISPO AVALA DESAFUERO 
El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz lo avaló al considerarlo un primer paso propositivo a favor de 
gestiones cada vez más transparente. (…) También se le abordó sobre el primer año de gobierno estatal, 
considerando que la gestión se ha esforzado por acercarse a la gente, pero que la prioritaria es la visión de la 
comunidad. (DQ 1, N 1) 

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA MARCOS AGUILAR OBRA PASEO MOMPANÍ 
Marcos Aguilar, Qro., realizó una supervisión de la obra Paseo Mompaní, la cual contempla una inversión de 234 
millones 639 mil pesos de recursos municipales y que beneficiará a 250 mil habitantes de 110 colonias y 
comunidades vecinas, la obra arrancó en julio y tiene un periodo de conclusión de siete meses. (ADN, N 1) 
 
BUSCAN REVERTIR SERVICIO 
Ante las quejas que ha generado la privatización del servicio de recolección de basura en la capital del estado, el 
Partido Morena, ha promovido un amparo colectivo que busca revertir esta situación. Carlos Peñafiel, Morena, 
indicó que desde abril, cuando se registró el proceso de concesión, pidieron a la Secretaría Municipal les presente 
un informe del proceso de licitación, el cual aún no tienen. (R 12) 
 
CREARÁN CENTROS PARA MEDIAR CONFLICTOS 
Por Alma Códova 
Como parte de la estrategia de seguridad, la administración municipal pondrá en marcha Centro Alternativos para 
la mediación de conflictos, con la intención de que las problemáticas entre particulares puedan ser solucionadas 
sin la intervención de la FGE y, de esta manera, colaborar en la estrategia del Sistema Cosmos, informó Guillermo 
Vega, SJR. (AM 8) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Errores de Marcos salvan a Pancho / Los del PRI y PRD guardan silencio / Alejandro Delgado, salida anunciada / 
Anaya por la Presidencia o Senado / Crece la inseguridad en Querétaro / ¡Porca miseria!: Sabino. Un año. A ritmo 
de Rock y cortándole la cabeza al inepto director del Instituto Queretano del Transporte celebró Francisco 
Domínguez Servién el primer aniversario de su gobierno, sin que se haya visto el cambio prometido y con obras 
públicas más polémicas que necesarias. Y no se ha notado tanto la insuficiencia de la administración estatal porque 
la mirada se concentra en los graves errores del ayuntamiento presidido por Marcos Aguilar Vega que eclipsa a 
cualquiera con sus decisiones en perjuicio de la colectividad. Al gobierno estatal se le han criticado el costoso 
Paseo del Estudiante que nadie pidió, la enigmática remodelación del Jardín Zenea y la Conexión Río del Boulevard 
Bernardo Quintana sobre Avenida Universidad, también llamado el Puente del 2018, porque –dicen- van a pasar 
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dos mil vehículos por arriba y sólo 18 por abajo. Fuera de eso lo visible de esta administración –además de los 
constantes viajes al extranjero- han sido el incidente del 1 de mayo, cuando el mandatario estatal y todo su equipo 
abandonaron el presidium ante el alud de quejas y una que otra gorra lanzada, así como la persecución en contra 
de líderes sociales y comunicadores. Me refiero concretamente al encarcelamiento de Pablo González Loyola, 
dirigente de la Unidad Cívica “Felipe Carrillo Puerto”, a quien se señaló entre los responsables de las protestas del 
Día del Trabajo y se le acusó por el delito de motín, al supuestamente oponerse al desalojo del tianguis de la 
Alameda. Sin olvidar los procesos abiertos a miembros de la administración anterior por supuestas irregularidades 
en el ejercicio de sus funciones o en el trámite de jubilaciones, con lo que se rompió el Pacto de Jurica, derivado de 
los encuentros entre el actual mandatario y su antecesor. Y claro, la presión para sacar de los medios electrónicos a 
los periodistas incómodos, como Miguel Ángel Álvarez, Mauricio Villalón, Joaquín Sanromán y más recientemente 
Aurelio Peña, junto con el equipo de Plaza de Armas encabezado por Sergio Arturo Venegas Alarcón. Sin embargo, 
como decía antes, las acciones erráticas del gobierno de Francisco Domínguez han sido opacadas por el malestar 
generalizado que provocó el edil capitalino Marcos Aguilar Vega al concesionar el servicio de recolección de 
basura. Pasamos de ser una de las ciudades más limpias del país a una de las más sucias. Agréguele a eso el 
incremento al impuesto predial, la renta del millonario Eddycóptero, la inútil pintada de puentes, la privatización 
de las calles con los parquímetros (que ahí vienen), la intentona de las fotomultas y el “rescate” de la Alameda, en 
donde de la limpieza pasaron a un nada barato proyecto de culturización que incluiría la erradicación de 
ambulantes, ardillas, ratas y mutantes. Puras ocurrencias, que divertirían sino no fueran tan costosas para los 
queretanos. Francisco Domínguez debe estar muy contento con el alcalde capitalino Marcos Aguilar, sus errores 
hacen brillar al gobierno estatal, en donde muchos funcionarios nadan de muertito y otros se la pasan echándole la 
culpa a los anteriores. Así se les fue el primer año. -OÍDO EN EL 1810- Opiniones. Que andan tan enredados en sus 
pleitos los principales del PRD que les pasó de noche el aniversario de los gobiernos estatal y municipal. Y es que el 
diputado Carlos Lázaro Sánchez trae como perico a toallazos a Adolfo Camacho, presidente de El Sol Azteca por 
temas económicos. Y otro que no opinó sobre el ejercicio de los actuales gobernantes fue el dirigente del PRI, Juan 
José Ruiz. Chulada de oposición. -¡PREEEPAREN!- Por fin. Alejandro Delgado Oscoy fue relevado este domingo 
como director del Instituto Queretano del Transporte, en donde no pudo con el paquete. Nada que sorprenda. Al ex 
diputado que veía temas de migrantes se le quiso habilitar para resolver uno de los principales problemas de la 
zona metropolitana. Error. Ahora, independientemente de la persona que lo sustituye, el asunto ha sido 
encomendado a una instancias superior: el jefe de la Oficina de Gobierno, Luis Bernardo Nava. Ahí se juega el 2018. 
-¡AAAPUNTEN!- Se mueven. En el Partido Acción Nacional se ven cada vez con mayor claridad los grupos y cómo 
se van alineando rumbo al año político, el de las decisiones, previo al de los comicios. O sea, el 2017. Y es que el 
líder nacional Ricardo Anaya Cortés tiene aquí su principal enclave, pero el gobernador Francisco Domínguez 
Servién tiene sus compromisos con otro precandidato a la presidencia de la República. Eso no obsta para que 
conste. Anaya, de no ser el abanderado, sería primero en la lista del PAN al Senado de la República, rumbo al 2021. 
Y en cualquier caso influiría en las decisiones de las federales y, claro, locales. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Asignatura 
pendiente. Es preocupante el incremento en los hechos registrados en el Semáforo Delictivo, publicado este 
domingo en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. El de la seguridad es un compromiso incumplido de esta 
administración. La delincuencia está desatada. Más allá de los hechos sufridos por el ciudadano de la calle, ilustran 
la gravedad del problema el atentado en contra del hijo del empresario Javier Rodríguez Borgio y el asalto a la casa 
del secretario de Servicios Públicos Municipales, Alejandro González Valle, Nadie está a salvo. Nadie. (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
FRACASO EN EL TRANSPORTE. Despacito va PANCHO DOMÍNGUEZ con sus cambios. El de ALEJANDRO DELGADO 
en el Instituto Queretano del Transporte no solamente era necesario sino urgente. Y es que el problema se iba a 
resolver desde el primer minuto de este gobierno. La administración panista le está quedando a deber a Querétaro 
y nada arregla correteando periodistas. Agua y PAN a los queretanos nos dan. (PA 1) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
SAN JUAN INSEGURO. En San Juan del Río, a un año del inicio de la administración municipal encabezada por 
Guillermo Vega Guerrero, el balance no es positivo: la inseguridad y la lejanía con distintos sectores de la población 
han distinguido los primeros 12 meses de gobierno. Los delitos no disminuyen; por el contrario: van al alza. Las 
desapariciones y muertes de sanjuanenses ya se volvieron casos lamentablemente frecuentes y las bandas 
delictivas hacen de las suyas, como en el caso de los saqueos al tren. Guillermo Vega dijo que trabajaría por el 
mejor San Juan de la historia y hoy su realidad está muy lejos de lo prometido por el panista. En 12 meses la 
generación de empleos no ha despuntado. Por el contrario, fuentes laborales como las de los comerciantes 
recientemente removidos del Centro de la ciudad se han perdido. Son cada vez más los sectores que se sienten 
completamente distantes de aquel amable, sonriente y cordial joven candidato que les pedía el voto. Hoy es un 
alcalde voluble que si está de buenas sonríe, pero que si está de malas es petulante, grosero, amenazante. Varios 
son los enfrentamientos directos de Guillermo Vega con ciudadanos que le han cuestionado sus decisiones. Y ni 
qué decir de sus funcionarios, a muchos de ellos ya ni la palabra les dirige y toma decisiones radicales sin 
consultarles. Que para eso es el jefe. Pero ellos tampoco quedan exentos: al igual que los integrantes del Cabildo 
dan constantes muestras de ignorancia, solo basta con intentar entrevistarlos sobre los temas que le interesan a la 
ciudadanía para que salgan corriendo. O peor aún, luego negar lo que dijeron. Alcalde y funcionarios tienen aún 
tiempo para enderezar el camino, pues del San Juan que prometieron hace un año no se aprecia ni el más pequeño 
rastro. AHÍ VIENEN. La batalla que viene en los temas municipales se llama parquímetros. En aproximadamente 
dos semanas, una vez que el municipio capitalino cuente con la licencia del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia, para la instalación  de los parquímetros, se presentará un plano con las ubicaciones donde serán 
instalados. Además, nuevamente se visitará casa por casa y negocio por negocio, para dar una explicación puntual 
de la ubicación, la causa por la que colocan en ese lugar y la manera en que puede ser utilizados, tanto el sistema 
de bicis compartidas, como de parquímetros. INCONGRUENTES. Algunos diputados locales, los menos visibles por 
cierto, son los más indignados con la medición que se propuso a la productividad y el trabajo legislativo. En lugar 
de intentar dar una muestra de que sí quieren rendir cuentas y quedar bien, algunos lanzaron muecas, quejas y 
hasta amenazas, como le pasó a Jesús Llamas que dijo que entonces ellos pueden ir a revisar a las empresas para 
ver si cumplen con sus trabajadores. Diputado… ¡hágalo! La revisión entre unos y otros es lo único que podría 
mejorar al estado y al país. Pero si en lugar de eso se lanzan amenazas como estas seguiremos sumidos en los 
mismos círculos viciosos que hasta ahora. Eso sí, son los mismos diputados que exigen medir a otros, como a los 
maestros, recomiendan los demás ser eficientes en sus gastos, como a las universidades, pero aguas si alguien los 
quiere tocar y ni se hable de las prerrogativas porque nunca les alcanza de tantos apoyos que tienen que dar. 
DECIDIDAS. Fue difícil para los diputados lograr el acuerdo para el nombramiento del nuevo presidente de la Mesa 
Directiva, aunque hay una alta aceptación hacia Gerardo Ángeles. Esta vez no lograron acuerdos entre ellas, las 
diputadas están decididas a que las siguientes presidencias caerán en ellas, todavía no saben quiénes, pero no hay 
duda de que están seguras de que ahora ellas llevarán el mando. LOS PLURIS. En el foro de rendición de cuentas 
para diputados plurinominales al que convocó el INE y la UAQ, una de las universitarias refutó a los legisladores 



 
LUNES 3 DE OCTUBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

Braulio Guerra, Armando Rivera y Guadalupe Murguía las razones por las que se recortaría el presupuesto a la 
educación, si no eran sensibles ante las problemáticas de la sociedad y si particularmente ellos no tenían hijos en 
escuelas públicas para que conocieran la problemática. Respondió el panista Armando Rivera, que tras argumentar 
que entendía a la perfección lo que ella les exponía, remató diciendo: gracias a Dios mis hijos ya se graduaron. La 
eterna ausente de la Cámara baja es la desconocida diputada del Partido Verde Alma Lucía Arzaluz, quien 
despreció la invitación del INE y la UAQ al foro de rendición de cuentas, por “cuestiones de agenda”. Algunos 
soltaron la carcajada y otros como el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Luis Alberto 
Fernández, explicaron ante los diputados: es que tiene más ocupaciones que ustedes. ¿FAIR PLAY? Ni tan limpio 
juega el director del Deporte del municipio de Corregidora, Juan José Franco. Hay quejas en contra de él porque a 
instructores de natación de la alberca semiolímpica les bajó el sueldo sin justificación alguna de 9 mil 800 pesos a 
7 mil 600 pesos. Se atreve a violentar los derechos de los trabajadores, que cobraban por honorarios al municipio; 
sin embargo levanta sospechas este funcionario, ya que a los trabajadores –cerca de 16- les entregaron recibos de 
pago por parte de una empresa denominada “Risco Alianza Estratégica SA de CV” y después de otra llamada 
Asociación Patronal Mexicana Libre y Democrática Apamex. Los trabajadores no han levantado denuncia de esta 
violación a sus derechos por miedo a represalias y perder su trabajo. Ojala y se aclare lo de estas empresas, que 
parece son fantasmas porque dicen han buscado a sus representantes y nada más no aparecen. INTENSO. El 
alcalde Alejandro Ochoa ahora que estuvo en Querétaro se puso muy presumido con el crecimiento industrial de 
Colón y hasta soltó que ya se cotizan, pues Toyota quiere un Centro de Distribución ahí. Una información que ni 
niegan ni confirman en Sedesu. Tal vez solo sea un sueño del alcalde porque el secretario Marco del Prete cuando 
habló de la gira a Japón no dijo ni una palabra de ello. Se vale soñar. CHARROS. Podría repetirse aquí el evento más 
importarte del deporte nacional, ya que trascendió que el gobernador Francisco Domínguez ya habría enviado un 
comunicado a Miguel Ángel Pascual Islas, presidente de la Federación Mexicana de Charrería, para que se lleve por 
segunda ocasión el Congreso Nacional en el lienzo del Pitayo. El argumento es que en Querétaro se cuenta con la 
infraestructura necesaria para que se realice el Congreso y Campeonato Nacional 2017, ya que este año se 
realizará en Chiapas del 19 de octubre al 6 de noviembre. Charros, charros. PUEBLO MÁGICO. Por un esguince de 
tobillo en el pie derecho no pudo participar el presidente municipal capitalino, Marcos Aguilar, en el Rock & Roll 
Maratón Querétaro 2016. Por cierto que el tempestuoso alcalde pidió apoyo, y no críticas, para lograr el objetivo 
de convertir a Santa Rosa Jáuregui en pueblo mágico para el 2018. Así lo volvió a solicitar durante la gira de trabajo 
que realizó el pasado viernes por aquella zona, donde llamó a los pobladores a promover las riquezas históricas, 
culturales y gastronómicas que tiene el lugar. (DQ 1 y 4) 
 
BAJO RESERVA 
El Universal Querétaro, Redacción 
ECHAN DE MENOS LA DOLCE VITA. Por estos días algunos comunicadores se han roto las vestiduras y quieren 
hacer creer a la opinión pública que en esta administración fueron despedidos de sus medios por una cuestión de 
censura. Sin embargo, por la revelaciones de la ESFE de que la administración del ex gobernador tricolor José 
Calzada destinaba, de forma arbitraria, millonarias cantidades a medios y periodistas afines a sus causas, por 
supuesto, sin comprobación alguna, nos dicen que es más comprensible pensar que lo que motiva esas 
declaraciones sobre la libertad de expresión es más bien que no se resignan a haber perdido esos millonarios 
recursos que llegaban a sus bolsillo y a sus cuentas bancarias de forma cotidiana. LO DESTITUYEN MIENTRAS SE 
DIVERTÍA. Nos cuentan que mientras Alejandro Delgado se divertía y tomaba fotos durante la realización del Rock 
and Roll Querétaro Maratón, el gobernador Francisco Domínguez Servién lo destituía de su cargo al frente del IQT. 
Lo que nos dicen, es que don Alejandro ya no era tomado en cuenta desde hace al menos cuatro meses por el 
mandatario, quien le perdió la confianza y eso terminó con un distanciamiento que se vio reflejado ayer cuando sin 
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su presencia nombró al ahora ex contralor Alejandro López Franco, para encabezar la modernización y mejora del 
transporte público. ENROQUES SORPRESA. Y hablando de enriques, mientras la destitución de Delgado Oscoy no 
causó ninguna sorpresa, lo que nos dicen es que el enroque que se hizo con López Franco para irse de la 
Contraloría al IQT nadie lo esperaba, pero menos se esperaba que a Alfonso Chávez Fierro lo nombraran Contralor. 
Don Alfonso, nos dicen, es un joven financiero, considerado uno de los alumnos más destacados del Secretario de 
Planeación y Fianzas, Juan Manuel Alcocer, quien con este nombramiento queda como uno de los hombres más 
influyentes dentro del Gobierno Estatal, considerando que también el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, 
y Enrique de Echávarry, USEBEQ, son gente de don Manolito, tal como le dicen sus amigos. POCA PRESENCIA 
POLÍTICA EN EL MARATÓN. Ayer en la realización del maratón, nos dicen, quedó atrás el desfile de políticos, 
principalmente del PRI y afines al ex gobernador, José Calzada, quienes salían a pasearse en ediciones anteriores. 
Al único que se le vio corriendo fue al diputado tricolor Braulio Guerra. Otro político importante a quien se le 
observó en las actividades nos dicen, fue a Alfredo Botello, SEDEQ, quien disfrutó en el Estadio Corregidora del 
espectáculo de las bandas de rock que se presentaron. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
IQT. Hay posiciones que queman, y una de ellas es la Dirección del IQT, pues desde esa posición la mayoría de las 
veces solo se ven quejas ciudadanas en cascada, mientras los aciertos se cuentan con los dedos de la mano y esa 
dinámica ayer le costó el cargo a Alejandro Delgado, quien quedó fuera del Gobierno del Estado, pues el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, decidió retirarlo de su cargo, en su lugar entra quien se venía 
desempeñando como Contralor, Alejandro López Franco. CONTRALOR. A la nueva vacante entró Alfonso Chávez 
Fierro. Nos cuentan que el nuevo Contralor es gente de toda la confianza del Secretario de Finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba, pues ha trabajado con él desde la administración estatal 2003-2009, cuando Francisco Garrido 
fungió como gobernador. Su último cargo el de director del Indetec, es abogado por la UAQ y contador público del 
ITESM. NAVA. El que se mantiene en el ruedo es el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, quien 
le ha dado nueva vida a esa posición, pues antes era un lugar con desempeño discreto pero ahora tiene un papel 
protagónico en el actual sexenio, pues a pesar del cambio anunciado ayer, en sus manos aún descansan las 
esperanzas de los queretanos de que el transporte público mejore… Esa titánica tarea puede significar una 
catapulta o el entierro para su carrera política. DESORGANIZACION. En el Rock’n’Roll Querétaro Maratón 2016 
hubo desorganización por parte del ‘staff’, sobre todo en lo que se refiere a la atención con los medios de 
comunicación. Resulta que mientras algunos integrantes del ‘staff’ decían que la entrada para la prensa era por el 
acceso 5 del estadio Corregidora, quienes vigilaban éste lugar aseguraban que era otro. ENTRADA. Después de un 
ir y venir de reporteros, camarógrafos y fotógrafos, finalmente se decidieron por una entrada para este fin, sin 
embargo, ahora el problema era cómo pasar a los reporteros y gráficos hacia el centro de la cancha, donde se 
habilitó un lugar para la prensa, cuando alrededor de ésta se encontraba el paso de los maratonistas. ERROR. 
Aunque molestos, los miembros del ‘staff’ tuvieron que guiar a los representantes de los medios de comunicación 
hasta su lugar, aunque ello significó tener que cruzar por el paso de los participantes en el Maratón. Quizá el error 
fue ubicar la zona de prensa en medio de la cancha, donde no había acceso planificado. (AM 1 y 3) 
 
PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Nada de festejos, celebraciones o comidas para conmemorar el primer año de gobierno de la 
administración estatal de Pancho Domínguez, ni en privado ni en público. Bueno, inicia el segundo año de 
gobierno, hay mucho que hacer y efectivamente no estamos para festejos en tiempos donde la crisis económica 
cada día se hace más evidente y conlleva el retraso del desarrollo. Para muestra un botón, todo hace suponer que 
dentro de los recortes del año entrante se encuentra el proyecto de la carretera a cuatro carriles de Santa Bárbara 
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a El Vegil en Huimilpan, con ello se frena el desarrollo del municipio conurbado y dentro de los programas de la 
zona metropolitana. Pero para Huimilpan siempre se la ha rezagado y lo han tenido como el traspatito de la zona, 
hoy que dicha carretera significaría un salto cuántico en su progreso, resulta que es muy probable que la SCT 
cancele dicho proyecto. Lamentablemente se va a cancelar con eso del recorte de casi 250 mil mdp, es una lástima 
porque las prestaciones de desarrollo se cancelan y sería hasta el 2018 cuando se pudiera renovar dicho proyecto 
carretero. Por eso coincidimos en que no hay mucho que celebrar. EL CHACALEO. Y se cumplió lo que tanto se dijo 
aquí en esta Pluma acerca del IQT: su director pendía de un hilo, y este hilo lo cortó ayer el mismo Gobernador, al 
anunciar su relevo por Alejandro López Franco, quién deja la Contraloría a Alfonso Chávez Fierro, ex colaborador 
de Pancho Domínguez cuando fuera alcalde de Querétaro. El golpe de timón es en serio, y Pancho tiene la firme 
intención de sacar adelante el tema de transporte público, situación que al parecer no compartía o no pudo 
visualizar Alejandro Delgado, quien se convierte en la segunda víctima de este gabinete (el primero fue Raúl 
Iturralde de menos de una semana de tomar protesta como jefe de Gabinete). (CQ 2) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ, 12 MESES DE ORGANISMOS DESCABEZADOS 
Por Alfredo Rodríguez 
A un año de la transición en la administración estatal, el primero de octubre del 2015, destacan numerosos 
cambios en los liderazgos de los organismos encargados del control de los sectores sociales, desde instituciones 
autónomas, hasta sindicatos y gremios. En todos ellos se observa la caída de un dirigente afín a la antigua 
administración de inclinaciones priistas y la llegada de nuevos personajes, estrechamente relacionados con 
funcionarios estatales vinculados al PAN. (…) Posteriormente, el 12 de enero de 2016, Francisco Domínguez 
Servién anunció la desaparición definitiva de la UTUQ, pues señaló que el organismo solo era un invento creado 
por la anterior Secretaría de Gobierno. En reemplazo de la UTUQ se presentó a la empresa TMQro S.A. de C.V.; 
como su primer dirigente quedó, Juan Barrios. (…) Una reforma a la Ley de los Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, preparada para ser aprobada de manera inmediata a finales de diciembre del 2015, provocó la 
renuncia de seis de los ocho magistrados que conformaban el TSJ. (…) los seis magistrados jubilados fueron 
cubiertos con personajes cercanos al PAN y a funcionarios estatales, como el caso de Mariela Ponce, esposa de Juan 
Martín Granados, SEGOB. (…) La reforma a la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado también 
provocó la inconformidad de varios empleados gubernamentales, que observaban un recorte en sus derechos 
laborales, llevándolos a un emplazamiento a huelga (…) Alejandro Ugalde, fue nombrado como el nuevo presidente 
de la UGRQ. Es hermano del titular de la Notaría Número 4, en Pedro Escobedo y presidente de la Fecapeq, Luis 
Eduardo Ugalde. Mientras tanto, el Comité de Vigilancia de la UGR será presidido por Alejandro Domínguez 
Servién, hermano el actual gobernador Francisco Domínguez Servién, quien dirigió el mismo organismo entre el 
2002 y el 2009. (…) La CEIG también pasó por una reestructuración (…) Los dos comisionados designados fueron 
María Elena Guadarrama y Eric Horacio Hernández, quienes trabajaron anteriormente para la SEGOB del Poder 
Ejecutivo, el primero en la administración de Francisco Garrido, el segundo en la de Francisco Domínguez Servién. 
(…) Una reforma legislativa creó la FGE en sustitución de la PGJ (…) frente del organismo se nombró al anterior 
procurador, Alejandro Echeverría, designado por el gobernador panista Francisco Domínguez Servién y parte del 
grupo de trabajo de Juan Martín Granados, SEGOB. (…) Después de mantenerse por más de 10 años como directora 
del PANEC, la ambientalista Pamela Suirob fue destituida de su cargo, bajo el argumento de que el recinto estaba 
descuidado, debido a un trabajo deficiente. La ambientalista y directora del recinto natural desde abril del 2005, 
consideró que detrás de su destitución existían tintes políticos y el interés los desarrolladores inmobiliarios por 
expandirse hacia el territorio con protección federal. Sin embargo, el gobierno del estado aclaró que Pamela Siurob 
no fue despedida de la administración pública, sino trasladada a otra área (…) (T) 
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ABUNDAN CONTRADICCIONES, MENTIRAS Y OMISIONES, EN LAS DECLARACIONES “3DE3” 
Por Ana Karina Vázquez 
Únicamente cuatro de 30 funcionarios públicos del gabinete de Francisco Domínguez Servién que presentaron su 
declaración “3de3”, ante el IMCO, detallaron la cantidad pagada por impuestos dentro del apartado destinado para 
la declaración fiscal. Quienes declararon el monto del ISR, causado durante el ejercicio fiscal reportado, fueron 
Enrique Abedrop, CEA; Hugo Burgos, SECTUR; Alejandro Delgado, IQT; así como el jefe de la Oficina del titular del 
Ejecutivo, Luis Bernardo Nava Guerrero. (…) también destacan varios casos en los que los datos reportados son 
imprecisos o no están actualizados. Entre los casos mencionados está el de la senadora Marcela Torres, quien 
presentó una copia de su declaración de impuestos del año 2013 o el de Paulina Aguado, IQCA, quien no señaló en 
el formato la fecha de su declaración. (…) Un ejemplo es Romy Rojas, SDUOP, quien no incluyó información sobre la 
profesión de sus familiares, como sus intereses económicos y financieros, porque “no otorgaron permiso para 
difundir información”. (…) Enrique de Echávarri, USEBEQ, informó que fue asesor voluntario en la empresa Agacel, 
Agregados y Asfaltos, que recibió contratos en la obra de la “Ruta del Estudiante” (Tribuna de Querétaro, 803). (…) 
finalizó sus servicios en septiembre de 2015, un mes después de ser nombrado como parte del equipo de 
transición de Francisco Domínguez Servién al que se integraría el 1 de octubre. (…) A un mes como gobernador, en 
2015, Francisco Domínguez Servién en una rueda de prensa que todos los miembros de su gabinete habían hecho 
públicas sus declaraciones de intereses, de impuestos y patrimonial. Incluso, dentro del PED 2016-2021 propuesto 
por el propio gobernador, se incluyó la “estrategia de buen gobierno” y el “fortalecimiento de una gestión 
transparente y que rinda cuentas en el estado de Querétaro”. (…) A pesar de los cambios con los que fue aprobada, 
el portal web ley3de3.mx señala que se mantuvo lo referente a procurar la máxima publicidad de las tres 
declaraciones de los funcionarios, así como que se incluyera el formato propuesto para las mismas. (T) 
 
LA FUNDA DEL PODER: EL PRIMER AÑO DE PANCHO (II) 
Por Andrés González 
Con la primera carta sin terminarla del todo de leer, es que el gobernador del estado Pancho Domínguez, ya abrió 
la segunda. Y cuaja dos cambios, en los dos compromisos centrales de campaña y que tienen que ver con el área de 
seguridad corrupción y transporte. Como Secretario de la Contraloría, va Alfonso Chávez Fierro, justo cuando se 
habían dado las primeras doce vistas de exfuncionarios del gobierno anterior para que la FGE realizara sus 
investigaciones. Y el otro se da en el área del transporte, porque el nuevo director es Alejandro López Franco y 
queda pendiente la colocación de Alejandro Delgado, el director de este instituto hasta el día de ayer. “Los dos 
compromisos centrales de campaña seguridad y transporte están lejos de cumplirse… si calificación se les diera, 
sería la de un cero”. Así lo escribimos en la columna de este sábado. Por la mañana, mientras se desarrollaba por 
las calles de Querétaro el “Rock and Roll Querétaro Maratón” en su nueva modalidad que por cierto fue un éxito, se 
preparaban los relevos. La conferencia de prensa estaba preparada para la una de la tarde. Sería en el Salón de los 
Gobernadores. Pasados unos minutos de esa hora, a esta solo acceden el gobernador Pancho Domínguez y cuatro 
personas más, tres de ellas conocidas. Toman asiento. Al centro y con el escudo de Querétaro a sus espaldas, solo 
se había colocado el pódium que portaba dos pequeños micrófonos. A la derecha del gobernador, Luis Bernardo 
Nava, Oficina de la Gubernatura y el hombre de mayor confianza del Ejecutivo; a su izquierda Juan Martín 
Granados, SEGOB, Junto a Nava, Alejandro López Franco, el contralor y en el otro extremo, una persona cuyo 
nombre desconocían la mayoría de los periodistas que habían asistido. Si Pancho había decidido hará ya un año los 
nombramientos en solitario y los diera a conocer a los interesados hasta el último momento en los minutos 
cercanos a las doce de la noche del 30 de septiembre también en estos nuevos ajustes se guardó todo el sigilo 
posible. En la delicada área del transporte, algo no le pareció al gobernador. Y se da el relevo. Haría un par de 
meses apenas pasado el primer informe del gobernador es que a Alejandro Delgado le piden una relatoría 
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completa de cómo iba el programa de renovación del transporte en la zona metropolitana, una de las más sentidas 
del ciudadano. La otra sigue siendo seguridad. Esta primera carta dice que cuando al arrancar el gobierno y este no 
funciona del todo bien, “échele usted la culpa a la administración anterior”. Parte de ese trance casi ya se cumplió. 
Y Pancho lo hace ahora mismo con hechos de investigación cuidadosamente montados. Y están en la Fiscalía. La 
segunda carta esta que ya abrió dice a la letra: “Si el gobierno no funciona del todo bien y no están funcionando ni 
seguridad ni el transporte comiencen a hacerse los cambios donde estos sean necesarios”. Pancho ya abrió esta 
segunda cartita. Y hasta el momento, este gobierno ha realizado ya cuatro cambios en puestos de primer nivel. 
¿Quién sigue? (CI) 
 
CAMBIOS EN EL GABINETE DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Por  Redacción 
A un año de ejercicio gubernamental, el gobernador Francisco Domínguez Servién realizó dos cambios en su 
gabinete. En la Contraloría del estado y la Dirección del IQT. Dos casos diametralmente distintos; el de Alejandro 
López y el de Alejandro Delgado. El primero, deja la Contraloría del Estado, para hacerse cargo del Instituto 
Queretano del transporte. El segundo, Alejandro Delgado, fue removido el pasado 5 de septiembre de la Dirección 
del Instituto, para quedar transitoriamente a cargo de su operación Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la 
Gubernatura. Desde entonces se ignora la suerte política de Alejandro Delgado. Y en julio pasado el gobernador 
advertía que nadie tenía seguro un lugar en su gabinete y no le falta razón, el titular del Poder ejecutivo, es el 
responsable del nombramiento y remoción de los cargo en su gabinete. (…) Alfonso Chávez Fierro, entre otros 
cargos ha sido Director General del Indetec (…) La Contraloría, por ser un área sensible, difícilmente es para 
quedar bien con alguien. Se encarga de acusar y procesar a presuntos servidores públicos que incurren en 
responsabilidad sea esta administrativa o resarcitoria; incluso acusar ante el MP, por posibles actos delictivos. Hoy 
día enfrenta un sinnúmero de procedimientos en contra de exservidores públicos que requieren toda la atención y 
eficiencia. Se sabe que algunos de ellos han llegado a ciertos arreglos para finiquitarlos, como aquellos de las 
jubilaciones. (…) A la fecha son cuatro los ajustes en el gabinete. La primera fue la renuncia a la Coordinación de 
Asesores por parte del Maestro Raúl Iturralde, nadie ha sido nombrado; le siguió la Directora del DIF, Raquel 
Jiménez; ahora estos dos. Bien lo dijo el gobernador: nadie tiene asegurado un lugar en su gabinete. (RQRO) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por  Jaime Robledo 
En esta semana la Legislatura de nuestro estado tuvo mucha actividad, se eliminó el fuero a los servidores públicos 
(…) Lo interesante del asunto es que pareciera que se le tendría que hacer prueba de ADN para saber de su 
paternidad, ya que entre el diputado Héctor Magaña, del PRI, y el presidente de la Legislatura, Erick Salas, del PAN, 
se pelean el honor. Parece que la primera propuesta la metió el legislador tricolor, pero se quedó congelada y 
cuando el congreso de Jalisco aprobó quitar el güero, se reanimó el tema y aparecieron dos versiones, otra del 
blanquiazul que no incluía quitar el güero al gobernador, pero Francisco Domínguez Servién dio línea de que debía 
incluirse también al Jefe del Ejecutivo Estatal y entonces, así quedó, y la propuesta de Héctor Magaña fue la que se 
autorizó, algo bueno para el estado. Ahora los municipios deberán hacer su tarea autorizándola para que quede 
lista para su publicación. (EUQ 6) 
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